



EL UNIVERSAL

www.eluniversal.com.mx

EL GRAN DIARIO DE MÉXICO

ElUniversalOnline @El_Universal_Mx \$15

Sábado 24 de octubre de 2020

Repunte de Covid-19 en México se dio en octubre

Este mes supera en contagios y decesos diarios a septiembre, muestran cifras de la Secretaría de Salud. Expertos atribuyen el aumento a la relajación de medidas

PERLA MIRANDA

—nacion@eluniversal.com.mx

Con respecto a septiembre, octubre se perfila como el mes de repunte en el número de contagios y muertes por Covid-19.

En el mes pasado se reportaron, en promedio, 4 mil 788 casos y 441 decesos al día, mientras que en lo que va de octubre hay 5 mil 980 contagios diarios y 463 fallecimientos.

De acuerdo con los informes técnicos diarios que emite la Secretaría de Salud, del 1 al 23 de octubre se han contabilizado 130 mil 955 nuevos casos de coronavirus, cifra similar a la de junio, cuando se reportaron 135 mil 425 contagios.

Alejandro Macías, excomisionado para la atención de la influenza en 2009, explica que estas cifras corresponden a un repunte, que es el término correcto que se debe usar en México, pues un rebrote sucede cuando se dejaron de registrar casos y de pronto surgen pacientes, lo que no ocurrió en el país.

Para Carolina Gómez Vinales, maestra en Salud Pública por el Instituto Nacional de Salud Pública, el repunte de octubre puede ser consecuencia de la relajación de medidas sanitarias.

"Parece que la gente le perdió el miedo a la enfermedad, las calles están llenas. No hay que olvidar que estamos en pandemia y esto no se ha acabado", dijo.

Los especialistas señalaron que más allá de ordenar un nuevo confinamiento se debe insistir en el uso del cubrebocas y en evitar aglomeraciones.

| NACIÓN | A6

IMAGEN DEL DÍA

MISA EN HONOR A MÉDICOS CAÍDOS



YERANNA BOLON, CUARTOSURDO.COM

Xalapa, Ver.— El personal del sector salud que perdió la vida en la lucha contra el Covid-19 fue homenajeado en la misa que se realizó en la catedral para conmemorar el Día del Médico. Con la asistencia de familiares y colegas, se reconoció la labor de médicos, enfermeras y camilleros que ayudan a los pacientes que han dado positivo a este virus.

DE ÚLTIMA



CORTESIA

HAZ DEL FRÍO TU ALIADO

El abrigo es una prenda indispensable para el otoño e invierno. Con estas cinco opciones te sentirás cómoda y con estilo. | N1 |

ESPECTÁCULOS



ARCHIVO EL UNIVERSAL

18 anécdotas que Morelia nos dejó

El abrazo de Cuarón a su nana, las tortillas de Dafoe y la repetición de conferencias de Del Toro son parte de la historia del festival. | A25 |

Congresistas de EU acusan violaciones al T-MEC

Solicitan que Trump intervenga ante ajustes regulatorios de la 4T en materia de energía

IVETTE SALDAÑA Y NOÉ CRUZ SERRANO

—cartera@eluniversal.com.mx

Un grupo bipartidista de senadores y representantes estadounidenses envió una carta al presidente Donald Trump, para denunciar que las políticas energéticas del gobierno mexicano "violan y van en contra del espíritu" del Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC).

Los 43 legisladores expresaron al mandatario estadounidense su preocupación por los cambios que el gobierno de Andrés Manuel López Obrador aprobó en el sector energético, pues consideran que obstruyen las inversiones de empresas de su país.

Además, mostraron su inquietud de que se revierta la "histórica" reforma energética de 2014, que permitió la participación de empresas privadas en el sector energético mexicano.

La carta llega a unos días de que la española Iberdrola amenazó con no invertir más en México si el gobierno de la 4T no aclara las políticas que se aplicarán a empresarios extranjeros.

| CARTERA | A20

Estamos en momento crítico; viene lo más difícil de la pandemia: OMS

Ginebra/París.— La Organización Mundial de la Salud (OMS) alertó ayer que "los próximos meses serán muy difíciles", porque "algunos países están en una vía peligrosa" por el alza exponencial de contagios de Covid-19.

"Estamos en un momento crítico de la pandemia, en particular en el hemisferio norte", dijo el director general del organismo, Tedros Adhanom Ghebreyesus.

En las últimas 24 horas, cerca de la mitad de los casos

213 MIL

CONTAGIOS se reportaron en un día en Europa y suma 8.8 millones.

registrados en el mundo fueron en Europa, precisó la responsable de la gestión de la pandemia a la OMS, María Van Kerkhove.

En un día se reportaron 445 mil contagios, con 213 mil en Europa, donde el total suma 8.8 millones, lo que coloca a la región como la segunda más golpeada por la pandemia de coronavirus.

Mientras la curva asciende, Francia superó el millón de contagios. **Agencias**

| MUNDO | A14

CDMX Y EDOMEX SE QUEDAN EN NARANJA

La Ciudad de México libró el semáforo rojo y permanece una semana más en naranja, pero con alerta ante alza en hospitalizaciones. La jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, informó que intensificarán verificaciones en restaurantes y bares. En el Estado de México las autoridades señalaron que hay un estancamiento de la pandemia, por lo que mantienen el naranja al advertir alto riesgo.

| METRÓPOLI | A17 Y A18

DANIEL FEIERSTEIN Sociólogo

"Las personas tratan de pensar que el peligro no existe, como si así se pudiera evitar el sufrimiento"

ADVIERTE ESTADO DE NEGACIÓN ANTE EL CORONAVIRUS

| CULTURA | A22

Delgado gana encuesta; Porfirio no lo reconoce

ARIADNA GARCÍA

—nacion@eluniversal.com.mx

La tercera sí fue vencida. Mario Delgado logró el triunfo en la encuesta número tres que mandó a realizar el INE para definir al dirigente de Morelia.

Delgado obtuvo 58.6% de las preferencias, mientras que Porfirio Muñoz Ledo alcanzó 41.4%.

En un vídeo, Delgado agradeció el apoyo y afirmó que Morena no le pertenece a nadie.

Los resultados no fueron reconocidos por Muñoz Ledo, quien dijo que son inconstitucionales y que representan la culminación de una serie de trampas.

| NACIÓN | A4

MARIO DELGADO

"Porfirio, tú y yo hemos trabajado juntos y fuimos muy eficaces en la Cámara de Diputados. Vamos a seguir haciendo historia"

PORFIRIO MUÑOZ LEDO

"No es constitucional, no es legal. Eso es una falsedad. Estos resultados no significan el triunfo de ningún candidato"

OPINIÓN

NACIÓN

- A2 Juan Pablo Becerra-Acosta
- A7 Salvador García Soto
- A8 Amador Narcea
- A10 Mauricio Meschoulam
- A10 Alejandro Moreno
- A11 Sergio García Ramírez
- A11 Leticia Bonifaz
- A11 María Teresa Mercado
- A11 Enriqueta Cabrera
- CULTURA
- A23 Ángel Gilberto Adame
- A23 Mónica Lavín
- ESPECTÁCULOS
- A26 José Xavier Navar



MARÍA ELENA MORERA

"El gobierno federal está arrastrando a las Fuerzas Armadas a un callejón sin salida, porque después de todo el poder económico y táctico que les está dando vendrá un gran desgaste"

| A10 |

\$21.33

DÓLAR AL MENUEDO

Año 104, Número 37,597 CDMX 46 págs.



37597

9 771870 156074